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        教育目標（校訓） 

・ さわやかな笑顔（明朗） 
・ 鍛える体（闊達） 
・ 磨く知性（自主） 
・ 折れない心（独立） 

  別海町立別海中央中学校 

 校 長  青 坂 信 司 

 平成２８年 ２月２５日 

第 ２５ 号（1177 号）  

  
「汗の結晶を作ろう」 ～努力が報われるために、量から質への転換～ 

年末に実施した「学校アンケート」の結果をお知らせいたします。今年もたくさんの保護者の皆様、

地域の皆様にご協力いただいたおかげで、貴重なご意見を学校評価に活かすことができました。学校ア

ンケートに関わりご質問、ご意見などございましたら、別海中央中学校、教頭までご連絡ください。な

お、次年度に向けた「学校改善プラン」（２月２３日に開催した「学校関係者評価委員会」において承

認いただいたものです）については、３月中に皆様に資料を配付する予定です。 

学校アンケートへのご協力 ありがとうございま

した 

【考察】 
 

□全体の平均ポイントは3.21で、昨年度よりも0.02ポイント上昇。この５年間、着実に向上しています。 

（ H23：3.00 ⇒ H24：3.09 ⇒ H25：3.12 ⇒ H26：3.19 ⇒ H27：3.21） 

□個別の項目では、昨年度と比較して特に大きく変化は見られませんでした。 

・＜２＞授業への取組 ＜５＞地域でよりよく生きる力の育成 ＜８＞清掃活動の４項目については、昨年

度よりも0.1ポイント以上向上しました。 

・＜３＞家庭学習の取組 ＜７＞道徳教育への取組の２項目については、平均ポイントが3.00を下回って

います。なお一層の努力が必要だと考えています。 

Ｎｏ 教職員 生徒 保護者 地域 全体 前年度 前々年度

１ 3.04 3.25 3.44 3.35 3.27 3.29 3.39

2 3.45 3.33 3.21 3.33 3.22 3.14

3 2.64 3.05 2.92 2.87 2.88 2.50

4 3.35 3.29 2.93 3.19 3.10 3.01

5 3.48 3.39 3.34 3.40 3.30 3.34

6 3.22 3.45 3.25 3.30 3.33 3.06

7 1.82 3.00 2.87 2.56 2.71 2.79

8 3.35 3.44 3.22 3.34 3.24 3.17

9 3.52 3.50 3.21 3.11 3.34 3.36 3.26

10 3.30 3.57 3.04 2.89 3.20 3.18 3.23

11 3.16 3.52 3.06 3.25 3.18 3.17

12 3.35 3.35 2.96 3.22 3.18 3.07

13 3.35 3.53 3.35 3.41 3.37 3.40

14 3.30 3.49 3.01 3.27 3.33 3.20

15 3.27 3.50 2.87 3.22 3.17 -

3.17 3.38 3.11 3.12 3.21 3.19 3.12

生徒は部活動や勉強など一生懸命に取り組むものを持っている。

生徒は授業に真剣に取り組んでいる

生徒は保護者や地域の方にきちんとあいさつをしている

本校では、総合的な学習の時間（職場体験・小学校交流）や生徒会活動、ボランティア活動など
を通して、地域社会でより良く生きるための力を育てている。

生徒は時間を守って行動している

本校では深く考えさせる道徳の授業を大切にし，自らの生き方を見つめさせる道徳教育が行われ
ている

本校では生徒の良さを発揮させる学級経営が行われている

生徒は家庭学習に意欲的に取り組んでいる

平成２７年度

全体集計結果

本校では基礎基本の定着を図る授業を取り入れ，生徒が自ら考えたり，学び方を身につけるよう
努力している

項　　　　　　　　　　　目

学校は生徒の悩みや問題について適切に関わっている

学校は清掃に一生懸命取り組み、学校をきれいにしようとしている

生徒は社会のルールや学校のルールを守っている

別海中央中学校　学校改善アンケート集計用紙　【全体】

生徒は楽しく登校している

学級の活動や行事をとおして，生徒同士の望ましい人間関係がつくられている

【地域の方へのアンケートには、上記の項目の他に次の項目があります】
○「中学校は学校便り、学校ホームページなどを通して、学校の取組や生徒の様子を理解してもらおうと努力している」
　　⇒3.56(前年度3.42)
○「中学校は、保護者や地域の意見に耳を傾けようとする姿勢がある」⇒3.29(前年度3.36)

本校のいじめ予防対策や、早期発見のための取組、発生時の対応は適切である。
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本校の良い点・特色 
【生徒について】 
・素直な生徒が多い。 ・クラスのまとまりが良い。 

・みんな仲良く、明るい学校の雰囲気が良いです。 
・生徒は明るく意欲的な雰囲気を感じられる。 
・生徒一人一人が挨拶できる。明るい子が多い。 

・挨拶が良い。 ・挨拶がしっかりできていると思います。 
・生徒のあいさつがとてもよいと思う。 
・時々学校に行くことがありますが、明るく挨拶してくれるので

うれしいです。 ・子どもたちが明るく素直。 
・行事等で学校へ行くと、知らない子も元気に挨拶をしてくれる
ので気持ちが良い。 

・挨拶がよくできていると思う。（学年があがるほど。１年生も
頑張れ！）以前、野球部の生徒が元気よく地域の人に挨拶して
いるのを見てとても気持ちが良かった。感心した。 

・子どもたちが礼儀正しく、とても素直だと思います。 
・生徒が自主的に活動できる場面がたくさんある。 
 
【教職員について】 
・中央中の先生方は本当に一生懸命、生徒のために取り組んでい

らっしゃるので、すばらしく、とても感謝しています。 
・担任の先生が、いつも生徒達のために一生懸命になっていただ
けるところがステキです。 

・学校の先生方お一人お一人が、熱心な指導をしてくださり、親
としてもとても励みに思います。そうした環境で過ごせる子ど
もたちも幸せだと思い、これからも続いてくれると良いと思い

ます。 
・いつも大変お世話になっております。きめ細やかなご支援に感
謝しています。 

・先生が熱心に思っていただいていること。 
・先生方が親しみやすい。 ・先生方が面白い。 
・先生と生徒が仲が良さそうで、先生方も生き生きして気持ちが

良いです。 
・生徒の自主性を大切にして下さっていることがうれしいです。
また、先生方が部活動の指導に取り組んでくださり、感謝して

います。 
・生徒はもちろん、先生方や職員の方々に温かさを感じます。 
・夜遅くまで、先生方が仕事を頑張ってご苦労様です。 
 
【行事関係】 

・学校行事での縦割り活動がすばらしいと思う。 
・学校祭、体育祭で縦割りで活動するのが良いと思う。 
・１年生から３年生まで縦割りの活動が多く、生徒の交流はよく

図られていると思います。 
・縦割りの活動が多く、学年の壁があまりない中で活動できてい
るような気がします。 

・学年の横のつながりはもちろん、体育祭、学校祭などの行事や
部活動で、他の学年とのつながりも強い学校。 

・体育祭、学校祭など、生徒が精一杯取り組んでいる。縦割りで

の活動もいい雰囲気で取り組んでいる様子がわかる。 
・生徒は行事等に一生懸命取り組んでいる。 
・行事等の様子は、生徒達は楽しそうで、またそれぞれに真剣に

取り組んでいると感じられます。 
・生徒が主体となって学校行事が盛んで楽しくいろいろな事を体
験して欲しい。 

 
【その他】 

・部活動、学校行事等に一生懸命取り組んでいると思います。挨
拶もしっかりできていると思います。 

・部活動が活発に行われている。 

・部活動が盛んで、どの部も真面目に取り組んでいていつも感心
しています。 

・メールサービス、とてもいいと思います！ 

・ブログ更新が頻繁にあり、情報を発信してくれるので学校の様
子がよくわかりありがたい。 

・同じ地域で生まれ育っている生徒が多いため、子ども同士、親

同士のつきあいを通じ連絡が取れる。 
・最近では職場体験が３年生はじめ２年生から３日間あり、親も
子も一生懸命で良いです。 

・落ち着いた雰囲気。おそらく道内でもまれな学校と思います。 
・生徒も先生方も明るく元気な挨拶ができるところ。 
 

生徒に望むこと（親の願い） 

【願い】 
・ケータイやネットの普及によって、相手の目を見て会話をする
ことが少なくなってしまっている子どもたち。今後社会に出て

から人との関わり方がうまくできるか不安です。コミュニケー
ション能力を高めるための講習会やゲーム（ロールプレイ）を
通じて、会話の大切さを知ることができる機会を作って欲しい

です。 
・スマホ、Ipod（メール・ライン）があるのがあたりまえという
生徒になって欲しくないです。 

・他者も自分も大切にするコミュニケーションを学んで欲しい。 
・自分の気持ちや価値観を一方的に押しつけたりせず、相手の気
持ちを思いやれる人になって欲しいです。 

・相手の気持ちを想像できるようになって欲しい。 
・とにかく中学生らしく！ いい子を目指すのではなく、いいこ
とも悪いことも含め、経験を通して成長して欲しい。 

・いろいろな事に興味を持ち、積極的にいろいろな事を体験して
欲しい。 

・いろいろな人と関わって、いろいろな価値観や考え方を学んで

欲しい。 
・たくさんのつまずき、悩み、考え、笑い、学びから、３年間で
心も頭も大きく成長して欲しい。 

・別海町の良さを実感しつつも、もっと他の世界もあることを知
って欲しいと思います。中学生の時にもっといろいろな事にも
目を向けて欲しいと思っています。 

・勉強はもちろん頑張って欲しいですが、部活動、委員会活動な
ど、いろいろな経験を通して社会性が育ち、生きる力が育つこ
とを期待しています。 

・へこたれない心と体を持った子に。 
・学ぶ楽しさを味わい関わり合いの中で学びを高め合える子に。 
・基本的な学力の定着と、自分でちゃんと勉強することを身につ

けて欲しい。 
・もっと勉強して欲しい。ちょっと遊びすぎな気がします。 
・素直な子どもたちが多くて態度も機敏に動けるので良いです。

勉強もきちんと取り組んでください。親も環境を整えて、家庭
から学校へ、一つになって頑張ります。 

・礼儀正しく、思いやりのある生徒を望みます。 

・モラルある思考や行動。 ・早寝早起きをして欲しいです。 
・将来の希望を持ち、そのために努力していって欲しい。 
・学校からのプリント類はその日のうちに見せて欲しい。また、

提出しなければならないものもしっかり出して欲しい。 
・文武両道！ 
・中学生の歌はいいですね！ステキな合唱を聴かせてください。

もっとたくさん聴きたいです！ 学校祭のアンケートにもあ
った「大地讃頌」の全校合唱、聴いてみたいです！ 

 
【改善の要望】 
・教育のレベルアップ。 ・学力の向上。 ・部活動の充実。 

・勉強、スポーツに取り組むことは良いことですが、地域社会へ
の参加について中学生の頃より意識させて欲しいです。 

・不登校の子どもがないよう、みんな仲良く楽しく学校に通える

ようになって欲しい。 
 

学校教育をよりよいものにするために 

【学習面・教育課程】 
・個々にあわせたきめ細やかな指導。先生のスキルアップ。現状
把握。 

・授業進度について、例えば学力テストの範囲は一つの目安だと
思うが、度々範囲が終わっていないと聞くと不安になる。（３
学期は臨休になることも多いので） 

・中間、期末などのテストの後に「このようなミスが多かった」
などの振り返りや、次回に向けてのアドバイスなどがかかれた
プリントが来ます。社会に関しては「人物と、その人が何をし

たかを説明できるように」と具体的に知らせてくれるので、家
庭学習をしていきやすいように感じますが、他の教科は具体的
なことは書かれていないことが多いです。テストに向けて具体

的にどのようなことに取り組んでいくとよいかを知らせてい
ただけると良いと思います。 

・先日の英語のテストで、平均点がすごく低いということを聞き

ました。もう少し説明が欲しい所です。家庭でどのように学習
に取り組んで欲しいなど、具体的に親にも指示いただいて、協
力できるところはしたいなと思います。 

・教科によっては生徒が十分理解できていない状況があり、テス
トの平均点も驚くような数字だったりして、親としては戸惑い

別海中央中学校学校改善アンケート 

【保護者】記述   （H27.12実施） 
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を隠せません。確実・着実に学習が３年間で積み上げられるよ

う、授業改善、指導強化をお願いしたい。 
・初めて受験生を抱えています。今さら学習についてどうしよう
？と悩むより、１年生のうちから学力を向上させる取組が必要

だと思う。 
・生徒と先生との意見交換の場を設けて、授業内容などを確認し
合うなどした方がいいのではないか。生徒が何を考え、先生が

どのように考えているのかがわかるのではないか？ 
・実験や実習を伴う教科を少人数で教えるようにするか、補助教
員を配置するなどして効果的な学習指導をできるようにして

はどうでしょうか？ 
・これからの進路について、もっと子どもたちが選択しやすい環
境作りを望みます。（職場体験をもっと行うなど） 

 
【学校アンケートについて】 

・普通の授業での先生方や生徒達の様子を見る機会はあまりない
ので「？」が多くなってしまいました。 

 
【その他】 
・家庭学習担任制や放課後の補習など、熱心に取り組んでいただ

いているのはありがたいことですが、先生方の負担になってい
ないか心配です。 

・先日のメールでの連絡配信システムの導入、感謝しています。 

・今まで通り御指導よろしくお願いいたします。 
・今までで十分だと思います。 
・学校や生徒についてはほぼわからない状態で、アンケートに答

えることはできませんが、少なくとも息子に対して、時間をか
けて丁寧に対応していただいており、感謝しています。 

・部活動の指導（特に屋外競技）に、専門性の高い先生を複数配

置して欲しいです。 
・部活動についてですが、月単位で予定表がもらえると家庭での
休日の予定も立てやすくなります。突然の変更はあるにしても

お願いできないでしょうか。 
・登校時間、授業時間、下校時間、部活動時間、１週間の日程、
時間、帰宅の時間をわかりやすく守って欲しい。冬の時期、暗

くなるのが早いので危ないです。 
・地域とのつながりとして、生徒が外に出るような活動はよくし
ていると思うが、地域の人がもっと学校に入ってこられるよう

な活動があると良いと思う。 
・一つだけ先生方に望むこととして、職業としての教師になって
欲しくないと思います。自分たちの発言がどれほど生徒達に影

響するかを深く考えて欲しいと思っています。 
・噂としてしか聞こえてこないのでよくわからないのですが、ク
ラス内で時々トラブルがあるらしいと耳にしたことがありま

す。その都度、クラス内で話し合いをしたり、先生と話をした
りということはあるようですが、解決されたのかどうかもよく
わからない部分があります。噂として聞くより、詳しくは必要

ないですが、「クラス内でトラブルがあり校対処しました。」
というような話を、学校から保護者全体に伝える必要はないの
でしょうか？ 噂として話が入ってくると、正しいことがどれ

なのか？正しくないことが正しいとして流れてしまうことも
あるのではないかと思うことがあります。ただ、我が子は学校
に楽しく通っているようですし、クラスのトラブルもあるには

あるけど、特に大きくはないと言っておりますので、そんなに
心配はしておりませんが･･･。 

・SNSの取扱については、家庭での決めごとが大前提にあると理

解していますが、生徒によっては深夜までメールしているのが
時折感じます。積極的に学校が生徒の私生活（SNS）について
指導していただきたい。 

・チャンスを一部の子に集中させない工夫。 
 

 

 
 
 

本校の良い点・特色 
【生徒について】 
・職場体験などでも素直で挨拶などもしっかりできております。先生
方の指導も的確であると思います。生徒達は明るく素直な子が多い
と思います。 

・一人の時も友達と一緒の時も、とても元気な声で挨拶をしてくださ
ります。笑顔もとっても良いです。 

・良い挨拶のできる生徒さんが多いと思います。 
・まず、挨拶をできることがすばらしい。元気な様子に見える。校内
の様子はわからないが、２割程度、元気ではない生徒が見受けられ
ます。全員みんなが元気はおかしいのですが、あいさつ→元気→や
るき→成績アップに少なからずつながっていることでしょう！ 
学校、先生、保護者に感謝！ 

・服装が中学生らしく、好感が持てる。あいさつにＣを付けたが一部
の生徒であります。（テレもあるのかも）全体的に素直そうで良い
と思う。 

・別海町の中心校として、勉強、スポーツで表彰対象になり得る生徒
がおられる。 

・学校便り、いつも楽しみにしています。学校での生徒の様子などが
よくわかります。 

・学校祭などを見ると、大変元気があるように見えます。だが、道路
ですれ違う時などにはあまり元気を感じません。 

・一言で言えば、悪ガキと称されるような子がおらず、とても品行方
正な子が多い。 

生徒に望むこと 
【願い】 
・校訓、校章に恥じないことを望みます。 
・一人一人得意分野はあると思いますが結果にかかわらず精一杯やっ
たと思える学校生活を過ごしてください。生命、体を大切にして。 

・困った時、一人で悩まないで、必ず耳を傾けてくれる先生がいるか
ら、思い切って「先生あのね」と一声出して欲しい。大切な生徒だ
から。 

・個々の努力を身につけられるように。 
【改善の要望】 
・地域ボランティアの推進に力を入れてみたらいかがですか？ 
・まずは登下校の交通ルールを守って欲しいです。 
・時々、自転車の乗り方について危険だとの苦情があるので、自転車
の交通安全について指導を徹底していただきたい。 

学校教育をよりよいものにするために 
・学校、生徒が一丸となって熱心に教育されていることに感謝いたし
ております。今後とも引き続き御指導のほどお願いいたします。 

・弁論大会を拝見すると、みんな立派な発表でした。一人一人それぞ
れ個性があり、一人一人の良い点を発見し、伸ばしていくことが大
事かと思います。 

・いろいろな家庭の事情のある子が多くなっている昨今、心を病んで
いる子も多くなっていると思います。先生も毎日大変なことと思い
ますが、そういう生徒を見逃さず、温かい声をかけてあげてくださ
い。お願いいたします。 

・とにかく、部活で落ち込んでいる時とか暗い顔をしている時など、
生徒一人一人に先生の一声が大事だと思う。 

・学校教育なのか？ もう雪も降り自転車通学はなくなりましたが、
今年度から道路交通法の改正により、自転車も自動車と同様の走行
ルールになりました。ルール違反により事故ったら大変です。怪我
や物損は消えません！ もう教習されているものかと思っていま
すが、危ないと思うことがたまにありました。現状は？ 

・学力テスト、もうじき結果が出てきます！ 生徒も先生もみんなガ
ンバロー！ 

・地域と生徒との結びつきが見えてこない。地域のため中学生が何が
できるか個々に考え、自分の力で行動できる力をつけていって欲し
い。(例：町の清掃、ボランティア活動～児童館など) 

・アンケートも良いが、学校を外から客観的に有識者によって評価さ
せる方法（いわゆる評議員制度）を導入してみてはどうか。

 
  

 

別海中央中学校学校改善アンケート 

【地域の方々】記述 （H27.12実施） 

 

【ご質問・ご提案に関わって】 
○授業改善、授業進度などに関わって･･･学習指導の在り方についてご心配をおかけしましたことにお詫び申し上げます。保護者の皆様か

らいただいたご意見やご要望を参考にしながら、今後も教員の研修や授業改善に努めて参ります。これからもお気づきのことがございま
したらご遠慮なくご意見ください。 

○ネットトラブルなどについて･･･本校でもネットを巡るトラブルが大きな課題となっています。今年度は警察の方をお招きして生徒対象

の講習を実施しました。今後も、年間を通して繰り返し指導をすると共に、学校から一定のルールを提示することも視野に入れて対応し
て参ります。 

○部活動の終了時間等について･･･各部で生徒に予定表を配布して周知するようにしております。下校時間についてはあらかじめご家庭に

もお伝えできるよう努めて参ります。 
○生徒同士のトラブルの周知について･･･学級だよりなどを充実させて、日頃より学級の様子をお伝えしていけるよう努力して参ります。
ただ、内容によっては具体的に周知する事が難しい案件もあることをご理解いただけるとありがたいです。 

○自転車の乗り方、登下校について･･･ご指摘ありがとうございます。今後とも交通ルールについて指導を続けて参ります。お気づきのこ
とがありましたらぜひ学校へご連絡ください。 

○地域連携について･･･これからも地域の皆さんにご協力いただきながら、地域と共に歩む学校を目指して参ります。なお、ボランティア

活動については、今年度およそ７割程度の生徒が地域ボランティアに参加いたしました。また、学校評議員制度も数年前から導入してお
ります。詳細につきましては、ぜひ学校ブログをご参照ください。 


